

# LA PROTESTA

Año XXI

Oficinas: Humberto I. 1175 - U. T. 2059 (B. Orden)

Buenos Aires, Viernes 9 Noviembre de 1917

Precio 5 centavos

(Porte pago)

Núm 3216

## LA PROTESTA

MANIFIESTO ANARQUISTA DE LA MANAÑA  
Valores y virtus arduis a Mariano Torrente

Correspondencia de Redacción

a LA PROTESTA

No se devuelven los originales

## PERSPECTIVAS HALAGADORAS

Desde hace días la prensa grande no cesa de informar sobre la cantidad y calidad de la próxima cosecha que nos hará ricos a todos... El maíz, el trigo, la cebada, que son los cereales que en este país se metamorfosean en oro, están en tanta abundancia que se teme que no haya suficientes brazos para efectuar la recolección, ni bolsos para embolsarlos, ni trojes para guardarlos. Y, como es natural, los terratenientes, los exportadores, los buitres del comercio y de la banca, están preocupadísimos, y hasta los chacareros y miserables peones se intranquilizan como si en realidad el producto de las cosechas fuera para ellos.

Con la perspectiva que ofrece al comercio y a la banca la próxima cosecha, aurea el furor bélico, se forman comités vespertinos, se sigue explicando la sensiblería del populacho y se multiplican las campañas periodísticas a fin de provocar el casus belli con los imperios centrales.

Para después de la guerra dejaron muchos mortales la resolución de problemas que ella misma planteó, y a cada cual se le antoja una visión de esperanzas tras de la llamarada horrosa que entorrece el horizonte social, cual si al cesar el incendio pudiera quedar sobre los campos devastados, sobre los pueblos y ciudades en ruinas, resultado ya ese problema terrible que plantea, todos, los demás problemas: el problema social. La cosecha fue la esperanza de miles de miserables que en este país sufren desde hace más de trece años las consecuencias de esa guerra formidable que convulsión al mundo entero; en la cosecha cifraron la satisfacción de sus necesidades, caravanas enormes de hambrientos que recorren las campañas todo el año, que atraviesan la llanura iluminada de las Pampas en su desolación infinita, buscando inútilmente quien quiera alquilar sus brazos; y también cifraron la esperanza de un amargo mendrugo para los hijos del alma, los artesanos de la ciudad a quienes la crisis — la medida ambigüa de los comerciantes y la avaricia de los industriales — arrojó del taller y de la fábrica condeñándolos al hambre.

Miles de trabajadores arrojó a la urbe malalta sobre los campos donados donde las mieses efectuaron la aurifería metamórfica. Y serán ellos los que, bajo el sol quemante, desde el alba hasta el ocaso, cortarán las espigas doradas, harán la parva, la trilla, el troje, dejarán los campos rasurados, para recibir en cambio un miserable jornal que apenas les alcanzará para sacar un boleto de segunda en un tren ordinario que los volverá a arrojar en el vientre de la urbe, para continuar entre el esplendor y la grandeza ocultando sus miserias.

Y serán los otros, los que no se quemarán los sesos bajo los rayos del sol; los que no trabajarán incesantemente del alba al ocaso; los que no cortarán las doradas espigas, ni harán la parva, ni la trilla, ni el troje; aquellos que habitan los palacios de la ciudad, las quintas de los campos, los chalets de los balnearios; los terratenientes, los exportadores, los comerciantes y los agiotistas, los que se embolsarán las monedas rutilantes que rinda la aurifería metamórfica del maíz, del trigo, de la cebada.

¡Vanias esperanzas las que alimentan la caravana ingente de desesperados que arroja la ciudad! La buena cosecha que tanto ensalzan los diarios mercantilistas, miserables que ofrecéis vuestros brazos por un jornal de hambre, ¿qué perspectivas ofrece la abundancia de maíz, de trigo, de avena? No creáis que con la abundancia de trigo el pan bajará de

precio. Los especuladores no permitirán esa equalización, y el pretexto de la crisis y de la guerra continuada esgrimido por quienes se enriquecen a costa de su miseria y de su dolor. La enorme cosecha que dentro de ocho días se comenzará a recolectar está destinada íntegramente para la exportación: la gran cosecha argentina irá a Europa, se transformará en dólares o en libras, pasará a la caja de los especuladores, mientras el pueblo seguirá padeciendo hambre y cifrando su esperanza en otra cosecha, sin que por fin se decida a tomar la parte equitativa que le corresponde a cada uno de los que, con su sudor, hacen brotar las doradas mieses sobre los campos yermos.

¿No véis vosotros, compañeros, una clara analogía entre la buena cosecha y la propaganda guerrera de ciertos desvergonzados?

## COMODORO RIVADAVIA

### La huelga de petroleros

#### Maniobras politiqueras

Los trabajadores petroleros que desde Comodoro Rivadavia vinieron hace algún tiempo a Buenos Aires a informar sobre el estado y causas de la huelga que hace ya mes y medio sostienen hoy encarecidamente, y esto por la sencilla razón de que lo prometido en diversas conferencias efectuadas por ellos con ministros y otros prelatos de la administración, no ha pasado de ser para política, un lazo, en una palabra, que hasta el momento ha usado dicho ministro en todas las entrevistas habidas con la comisión de huelguistas informantes y que se sintetiza así: «Vos, amigos, vayan a trabajar con toda confianza, que yo, a poco de recuadadas las tareas petrolíferas, me encargo de solucionar como es debido el conflicto. —Vayan con Dios.»

Repetida esta cantilena traidora un día y otro día, nada se ha solucionado con ella ni muchísimo menos, cuya prueba informa el hecho de que el bonachón ministro, al ver que sus sermones no se hicieron realidad, acósa de disponer acudida a los pozos petroleros de Comodoro Rivadavia a sustituir a los obreros de los mismos en huelga a un destacamento del personal de la armada.

Se habrán por fin desengañado los operarios petroleros que por medio de política no pueden lograr más que promesas y arreglos fallidos?

Hoy más que nunca deben los obreros así engañados activar en la lucha por medio de la acción directa, la acción verdaderamente eficaz. Han de tener en cuenta como base, el daño casi irreparable hecho por los carneros empleados administrativos de la explotación petrolífera al meterse de roncón en la explotación de petróleo, lo que dió el resultado de reducir a coque inservible los pozos 4 y 39, los más importantes de aquella zona.

Es inútil esperar nada de politiqueros, mediadores, comediados. Todo lo que se hace el mismo trabajador: resistencia, solidaridad, sabotaje.

Basta de entrevistas que a ninguna parte conducen, obreros petroleros. Solamente la acción conjunta podrá hacerlos vencer.

## El socialismo criollo

### en la teoría y en la práctica

Ya no pueden ni deben caber dudas a nadie que se precie de ser medianamente sensato, sobre la infame falsedad que acompaña a todos los actos del Partido socialista, puesto que ellos muestran hasta la evidencia al mundo de política canalla que se pide cuantas determinaciones se toman por el comité ejecutivo de aquel y que publica —dime con quién andas...— escrupulosamente, su órgano cotidiano, ese papel impreso titulado con haria petulancia «La Vanguardia».

Pero lo bueno del caso es que los socialistas en cuestión no se paran en

barras ni les arredra tampoco la eminencia del desprestigio que llega para ellos. Al contrario, día a día, en el referido órgano tienen la desfachatez, la audacia, el cretinismo de afirmar con rimbombantes frases tan huecas de sentido como los que preguntan, precisamente lo contrario de lo que hacen en el terreno práctico, fuera de las columnas de «La Vanguardia».

Hé aquí, por ejemplo, las palabras que los socialistas emplean para opinar respecto de una cuestión sobre si de mueren en Inglaterra sobre la hecatónite de actual.

«No somos nosotros — dicen — ni ninguno de los que vive en la bondad de la democracia y son, por consiguiente, partidarios de la amplia y pública discusión de todos los asuntos...»

¿Informan o no tales frases inocuas del cretinismo socialista elevado a una potencia extraordinaria?

Pues bien; cómo la transcripción contra dicción resultan también, entre otras cosas, los demás ejercicios del socialismo que efectúan principalmente la mayoría de los diputados socialistas: «Por qué el doctor Repetto definiendo al pueblo desde su banca parlamentaria, y luego, cuando ese mismo pueblo no le paga los alquileres de las colegas que ocupan en los conventillos de su propiedad los desaloja sin más trámite que una denuncia ante el juzgado?»

¿Por qué el doctor Dickmann, que definiendo al pueblo como el colega Repetto, fabrica veneno en sus viñedos de Mendoza explotando allí al mismo tiempo a innumerables obreros como cualquier burgués?»

¿Por qué, además, siendo socialista, o entendiendo serlo, se declararon incontinentes partidarios de la guerra bajo pretextos inadmisibles?»

Y ahora, por último, si dicen que protegen la amplia y pública discusión, ¿por qué lanzaron un verdadero «castigo fulminante» a los centros socialistas de la 12a, 15a y 18a, por no haber los afiliados de los mismos acudido las descabelladas resoluciones punitivas del comité ejecutivo?»

¿Es así como se practica la amplia y pública discusión?

Nuevamente invitamos al pueblo elector, a que reflexione sensata y claramente sobre estas flagrantes contradicciones de un partido socialista, cuya única tarea es explotar, usando del engaño criminal de la política, precisamente a ese mismo pueblo.

## El capitalismo prepotente

Ya hemos puesto de manifiesto en un anterior artículo, titulado «El comercio de la guerra», cuales fueron los verdaderos conquistadores de América. El capitalismo, voraz y prepotente, que erige y dispone a jefes de Estado, que provoca crisis ministeriales y maneja a su antojo los rines de la política, es el principal causante del malestar que agobia al pueblo, es el pulso que oprime a la clase laboriosa hasta dejar agonizantes en los infectos tugurios a miles de infelices.

Las empresas ferroviarias, establecidas en este país, no para contribuir a su desarrollo comercial y a su progreso moral y material, sino para ejercer la explotación, para succionar al pueblo y amasar enormes capitales a costa de su hambre, no guardan para con sus obreros consideración de ninguna clase. Su único propósito es explotar, mantener en pie su autoridad, la disciplina que impera en talleres, estaciones y demás dependencias ferroviarias, haciendo caso omiso de las disposiciones gubernamentales, por qué son los capitalistas que viven en Londres o en París, los que manejan los resortes de la política internacional, determinando la tirantez de relaciones, la cordura, o las buenas y amistosas relaciones entre los gobiernos.

Demuestran estas aseveraciones, hechos recientes desarrollados en los entretelones de la política internacional. La intransigencia de las empresas, inglesas y francesas por el origen de sus principales accionistas, basaron su intransigencia en un motivo puramente convencional, aunque aparentemente pareciera que era un motivo poderoso, una

cuestión de economía, lo que les obligaba a no transigir, considerando antes que el sabotaje perjudicaba enormemente sus intereses.

El javato conflicto ferroviario tuvo una solución artificial. El gobierno no podía imponerse a las empresas y éstas, dada la unanimidad con que los obreros se respondieron a la declaración de huelga general, se veían imposibilitados de renunciar los servicios. En esa situación se prolongó el paro general hasta 24 días, mientras la política trabajaba bajo cuerda para crear al gobierno una situación difícil y reagrar la crisis que en forma alarmante se viene desde hace años sintiendo en este país.

La agitación persiste entre el elemento ferroviario por que las causas del maltrato no fueron anuladas. Y un nuevo conflicto se avizora, sin que logren conjuntarlo los políticos moderados, ni los gobernantes temperantes. Los obreros ferroviarios deben estar alertas dispuestos a realizar la conquista de sus desconocidos derechos.

## El altruismo es un mito

### ODISEA DE UN ENFERMO

Se sabe ampliamente y como que todo hombre que se enfriera, si se enferma y por eso no puede costearse la cura, su mal usando la mano de médicos, hermanas, lacayos y directores de los hospitales y sanatorios, está perdido sin remedio, se le echará como a un perro donde se presente, se le negarán ramos y la ayuda de la ciencia en los edificios donde se dice duran a los humanos, haciendo de este modo que revente en medio del atroyo lo mismo que una almohada apretada.

En casos semejantes atreer en plena ciudad de Buenos Aires, prueba lo que decimos.

Felipe Ruiz, obrero pintor, domiciliado en una zahurda de la calle Ensenada 134, fué atacado por la terrible difteria, estando ya con su organismo deshecho por la acción mortífera del albayalde de plomo, en un momento económico tan precario que encontrarse sin tener absolutamente donde ni con qué curarse.

Llamada la asistencia pública, ésta acudió diciendo el practicante que la tal difteria no era sino un dolor de barriga cualquiera, y después de imprecisar a la afligida familia del desgraciado por la «molestia» causada a todo un futuro Galeno, se retiró recetándole sin notar la absoluta carencia de medios de dicha familia.

Momentos después, en circunstancias en que pasaba por esa calle Ensenada el compañero «chauffeur» Capdevielle, conduciendo un automóvil, hallóse con la compañía de Felipe Ruiz eran entonces las diez de la noche, con un chico en brazos, gritaba en la calle pidiendo llevaran a su esposo porque lo moría.

Ante semejante espectáculo, el camarada Capdevielle llevó al enfermo al hospital Teodoro Álvarez, donde le aplicaron el suero correspondiente, después de lo cual también allí pretendieron llevar al «chauffeur» al difterico al hospital Muñiz, pues, según los médicos del Teodoro Álvarez, Ruiz padecía una enfermedad infecciosa y no les era posible tenerlo allí...

Naturalmente, el compañero Capdevielle negóse a transportarlo de nuevo a través de la ciudad, tan grave como se encontraba el enfermo, quedando éste en el Álvarez, malgrado la oposición inhumana de los practicantes del mismo.

El altruismo es un mito. La ciencia, como todas las cosas, está monopolizada para el servicio exclusivo de unos cuantos explotadores que aman abundantemente las manos porfidiosas de los médicos de hospital y demás.

Contemplen este caso de Felipe Ruiz, obrero-pintor, a quien preténdese con razones espúreas hacer morir en la calle porque si nomás, los que entonan leas al altruismo que en las beneficentísimas instituciones curativas se practica con los seres de carne y hueso...

¡Y hay por ahí un hospital, donde se asiste a los animales!

## Libertad, Igualdad, Fraternidad

(Sicut populi, suprema lex esto)

La sentencia latina de que «la salud del pueblo es la suprema ley», tomada por los romanos de la magnosa civilización helénica, no llegó a ser práctica en aquel tiempo remoto, pues era imposible la observancia de los derechos como derecho la esclavitud. Tan bella máxima se contrajo a una aspiración de lo futuro que, muchos siglos después, al estallar la Revolución francesa del siglo XVIII, se hizo ley escrita, luego de haber destruido algunos de los potentes obstáculos que impedían consagrarla, tales como el absolutismo teocrático y feudal.

Nada debemos observar, por lo tanto, respecto del lema greco latino, toda vez que con mayor claridad y certidumbre, lo diseñó la inmortal Revolución.

«Libertad, igualdad, fraternidad...» ¿Para qué más palabras? ¿Para qué más disturbios ni revoluciones, si de buen corazón se hubiesen dicho y totalmente cumplido, y si, los jacobinos y girondinos no hubiesen fusilado a Babeuf y a sus 24 compañeros, en odio a la igualdad que proclamaban?

¡Libres, iguales y hermanos, todos los hombres! ¡Qué sublime! ¡Qué grande!

Eso sería la justicia y la verdad. Borrara todas las diferencias y causas de odio entre la Humanidad. Convertirla en una sola familia. Suprimir las fronteras y las patrias. Unificar los idiomas y las costumbres. Matar los intereses encontrados y los privilegios.

Destruir el orgullo, la vanidad y la soberbia, haciendo imposible el mando o la autoridad. Aniquilar la explotación del hombre por el hombre, no viviendo nadie a costa de otro. No encontrarse triste, por abandono y soledad, ninguna persona. Ser justos y felices, sin leyes ni temores. Poser, todos, derecho a todas las riquezas, contribuyendo, todos, a producirlas.

¡Qué alma tan generosa albergaría el primero que lo ideó!

Maximal que ese lema espléndido y deslumbrador, ese foco de purísima luz, resumen de la esperanza, se amortiguó al nacer; fué profanado, vilmente, colocándolo en los frontispicios de las iglesias, de los tribunales, de los cuarteles, de los presidios y de los garitos, bolsas del Estado; se convirtió en, libertad de morir de hambre, los que trabajan; igualdad de explotación, y fraternidad entre gobernantes de todos los sistemas político-religiosos, para ahorrarse doblemente a los pueblos.

Tocóle realizar ese ludibrio a la República, coeca de todos, dice su nombre; pero falsedad e hipocresía la más detestable, en el hecho, de que la coeca de todos los hijos, como la monarquía, provecho de unos cuantos por medio del gobierno. Y lo es, sí, mucho más odioso e infame el gobierno-república, que el gobierno-monarquía, porque en éste, siendo todo fuerza bruta, saben los hombres de bien, revolucionarios, a qué atenerse; y en el primero, vol-

### Pro LA PROTESTA y RADOWISKY

El domingo 11 de Noviembre, a las 8.30 p. m., en el Salón Teatro TIPOGRAFICA BONAERENSE, San Juan 3244, el cuadro social «Fecundidad», en conmemoración de los caídos en CHICAGO, en la misma fecha en 1887, y a beneficio de «La Protesta» y Radowsky, dará una

#### Gran Velada Artística y Conferencia

desarrollando el siguiente:

- 1.—Hijos del Pueblo por la orquesta
- 2.—EL PECADO ES LA MISERIA
- 3.—CONFERENCIA por un compañero, sobre un tema de actualidad.

ENTRADA GENERAL 4.00 - NIÑOS GRATIS



planillas todos los meses, a los obreros en general, por concepto de una ambigua ley de jubilaciones para los trabajadores ferroviarios. Gallar este punto, es también hacerse cómplice de su estabilidad y creo que el Consejo Federal — rueda motriz en este asunto — ríada al respecto ha hecho, ni tampoco lo habrá siquiera mencionado en sus tantas entrevistas con ministros y con empresas. A este respecto voy a permitirme una indicación que considero de bastante utilidad y provecho para los compañeros ferroviarios si se tiene en cuenta que no todos están conformes con esa llamada «ley de jubilaciones». Y es la siguiente: «Que cada empresa lleve un registro general donde se anote el nombre y el oficio de cada uno de los empleados u obreros que quieran ser favorecidos por dicha ley, para que al fin de mes en planillas, sufran el correspondiente descuento que su conformidad autoriza. Así, en esta forma, creo que ninguno que no esté conforme con dicha ley de jubilación, está en el deber de contribuir con ese desembolso que viene en perjuicio del que lo sufre, para un porvenir incierto y dudoso.

Ahora si las cuotas que cada mes son sacadas por este concepto, vienen destinadas a ser reembolsadas al interesado el día que éste deje de pertenecer al ferrocarril por una o por otra causa, estamos entonces en buena ley, porque ello, vendría a hacer algo parecido a un ahorro, pero eso, creo que sólo pertenece al porvenir y nosotros debemos de mirar el presente, es decir, lo real, lo positivo, no lo incierto, lo que sólo puede ser un paliativo problemático.

Otro de los puntos suprimidos por el Consejo Federal — según estoy enterado — es el haber dejado para un caso posterior, el cobro de jornales de los días que durara la huelga. A ser cierto esto, demuestra por parte del consejo federal, una parcialidad manifiesta hacia las empresas ferrocarrileras. ¿Por qué, pues, el consejo federal de la Federación Obrera Ferrocarrilera ha de tener interés en no perjudicar a las empresas, haciéndoles pagar a los obreros esos jornales durante los días de huelga? Y en lo que a Entre Ríos se refiere, ¿no fué la empresa la que se aventuró a clausurar los talleres y parar el tráfico antes que la comisión de obreros presentara el pliego de condiciones? ¿Sabía acaso la empresa que los trabajadores no aceptarían los puntos concedidos por la misma? Nada podía saber, supuesto que la empresa clausuraba los talleres y el tráfico, el día lunes 17 de septiembre, y el pliego de condiciones pudo recién ser presentado ese mismo día.

¿No tienen entonces derecho los obreros a exigir tampoco el pago de esos días de trabajo semanal, o hacerle pagar a la empresa todos los días que duró el paro, supuesto que ella no sabía si los trabajadores iban o no a la huelga? ¿No cabe suponer aquí, que los dirigentes del movimiento obrero efectuarían el paro nada más que como acto de solidaridad sin exigir mejoras de ninguna clase? ¿Ojo obreros ferroviarios, que aquí hay gato encerrado!

Y ahora, ¿qué se espera? Un segundo movimiento — será más formidable y pujante que el anterior. Veremos. Debo de advertir para terminar, que casi todas las secciones ferroviarias del interior agregaron al pliego de condiciones, como una de sus cláusulas más importantes desde el punto de vista moral, el pago íntegro de sus jornales durante los días de huelga, y la libertad de los compañeros presos por participar en la misma. El consejo federal olvidó intencionalmente lo segundo, y abusó de la confianza que en él depositaron las secciones, en el primer caso. Corresponsal.

Paraná.  
Nota.—Los obreros de los talleres del M. O. F. se organizaron en sociedad de resistencia. Secretaría, Monte Caseros número 236. Los de las aguas corrientes se anxionaron a los mismos.

## MOVIMIENTO OBRERO

### La huelga de metalúrgicos

Las huelgas de los obreros de este gremio continúan con la misma firmeza y con más entusiasmo que los primeros días. La acción que realizan los compañeros en huelga es digna de ejemplo, pues tropiezan con la policía puesta al servicio incondicional de los patronos. LA INDUSTRIAL.  
Los obreros de estos talleres, des-

pués de 40 días de lucha, han conseguido un triunfo, consistente en el 25 por ciento de aumento, la abolición del descuento del 2 por ciento para el seguro de los accidentes de trabajo, y otras mejoras de menor importancia. Estos compañeros vuelven unidos y dispuestos a reanudar la lucha cuando lo crean conveniente.

### MERLINI.

Continúan firmes y unidos como el primer día los compañeros de este taller, dispuestos a vencer la terquedad del «patá de los obreros» y dispuestos también a sacar por cualquier medio a los cinco peones inservibles que están metiendo ruido en los talleres.

### EN «LA CANTABRICA».

Estos compañeros están cada día más convencidos del próximo triunfo, y, debido a eso, luchan con más ardor, debiéndose consignar de que han impedido la entrada a todos los empleados y capataces. Se reúnen en el local y hora de costumbre.

### JOYLI Y RADAELI

El personal de esta casa, desde ayer está en lucha para conseguir la jornada de ocho horas. Se han lanzado a la lucha, dispuestos a conseguir lo que tan justamente reclaman, a pesar de las acometidas arimanas de que los patronos se valen. Se reúnen en Bulnes 816, todos los días.

### VASENA.

Continúan firmes y resueltos a proseguir en la lucha hasta conseguir lo que tan justamente persiguen. Ayer entró a trabajar todo el personal de la «barraca», pero una vez adentro, sacaron a toda la majadá sin hacer caso de las protestas de los «tigres».

Se reúnen diariamente, en los locales y horas de costumbre. Nota.—El comité de huelga de Merlini, organizó una fiesta cinematográfica para hoy viernes, a las 9 de la noche, a beneficio de las familias necesitadas de los huelguistas. Esperamos que ningún obrero consciente dejará de concurrir. Entrada general, 0.50 cts.

### F. O. R. A. y U. B.

Se cita a los Consejos de estas federaciones para hoy viernes, a las 8 p. m., en el local de costumbre. Se pide puntual asistencia por haber asuntos importantes a tratar.

### PLANCHADORES, PLANCHADORAS Y ANEXOS

La C. A. de esta sociedad, invita a sus adherentes a la asamblea ordinaria (2a convocatoria), que se efectuará mañana sábado, a las 8.30 p. m., en su local social, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura de correspondencia; 2.º Balance de la C. A.; 3.º Informe de delegados; 4.º Asuntos Varios. Se pide puntual asistencia.

### C. FUNEBREROS Y ANEXOS

La Comisión Administrativa de esta sociedad, invita al gremio, a la asamblea general, que se efectuará el domingo 11, a las 8 a. m., en el local Matheu 1174, para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Renovación de la Comisión; ¿Qué actitud debe asumir el gremio respecto la decadencia de nuestra sociedad?, y Asuntos varios.

### S. VENDEDORES DE DIARIOS.

Esta sociedad invita al gremio en general, especialmente a los vendedores de «La Mañana», a concurrir a la asamblea que se efectuará el domingo 11, a las 1.30 p. m., en el local Estados Unidos 1056, para tratar asuntos de mucha importancia. Que nadie falte.—La Comisión.

### PINTORES UNIDOS

Esta sociedad realizará asamblea el domingo 11, a las 2 p. m., en su local Bimé, Mitre 3174, a objeto de tratar la siguiente orden del día: 1.º Asunto lista de trabajo y asuntos pendientes; 2.º Informe de los revisadores de cuentas de la anterior comisión; y de la actual; 3.º Presos; 4.º Varios. Se pide puntual asistencia.—La Comisión.

# PRO «LA PROTESTA»

ORGANIZADO POR EL COMITE ADMINISTRATIVO

## Gran Pic-Nic Familiar

EN LA ISLA MACIEL (Playa de los Pescadores)

A REALIZARSE EL DOMINGO 2 DE DICIEMBRE DE 1917 INTERESANTE Y VARIADO PROGRAMA

ENTRADA GENERAL \$ 0.30 VIAJE DEL BOTE \$ 0.10 SE RECIBEN DONACIONES PARA EL BAZAR - RIFA

# Boicot a la Compañía

## A. de Tabacos

## y a la Cervecería Quilmes

Solidaridad, trabajadores!

### NOTAS VARIAS

#### COMITE PRO-PRESOS.

Por la presente, quedan citados los componentes de este comité, con urgencia, para hoy viernes, a las 8 p. m., en Matheu 1172.—El Secretario.

#### ATENE OBRERO DE ALMAGRO

El Ateneo Obrero de Almagro ha organizado para el domingo 16 de diciembre una velada teatral y conferencia. Con el objeto de evitar se organicen actos de igual índole que puedan malograr el éxito de la misma, se pide a las sociedades no organizar fiestas en la misma fecha.—El Secretario.

#### C. DE E. S. CABALLITO SUD

Se invita por segunda vez a los compañeros de Caballito, a la asamblea a realizarse mañana sábado, a las 8 p. m., en el Ateneo O. de Almagro, Estados Unidos 3719.

Nota.—Se pide a los compañeros que tengan listas pro manifestos en su poder, tengan o bien devolverlas la noche de la asamblea para saldar las cuentas

que tiene este Centro con LA PROTESTA.

Que ninguno falte.

#### NOTIFICACION.

El compañero Santos Cervoni, comunicó a sus discípulos que el motivo de no poder atenderlos momentáneamente y quizá por algún tiempo, es el de encontrarse postrado en cama, víctima del reumatismo, que habiéndole atacado en una pierna le imposibilita de moverse.

#### GRUPO «LIBERIGA STELO»

La inscripción del curso de «Esperanto» a inaugurarse el lunes 12, continúa abierto, a fin de que los compañeros que se interesen por dicho idioma, puedan inscribirse.

Es necesario que los compañeros concurren a este curso, que se dictará en el local de la Liga de E. Racionalista, Belgrano 2552.

#### COMITE PRO-LOCAL

Se convoca a los componentes de este comité, para mañana sábado, a las 8 p. m., en B. Mitre 3174, para tratar asuntos urgentes.—El Secretario.

#### «LEGION ANARQUISTA»

Quedan citados sus componentes a la reunión de hoy viernes, a las 8 p. m., en Bimé, Mitre 3174.

#### Invitación

Se invita a los compañeros aficionados al arte teatral, que estén de acuerdo con la formación de un cuadro con las bases propuestas por nosotros. En esta reunión se llegará a un acuerdo final; se discutirá cómo estará constituido; nada más. La reunión se llevará a cabo hoy viernes, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172.—Varios Compañeros.

#### ENCUADERNACION.

Los compañeros que deseen encuadernar libros, pueden dirigirse a la administración de este diario, pues hay un compañero competente que cumplirá satisfactoriamente todos los trabajos de encuadernación en tela, pasta, cartón.

#### PERSONAS BUSCADAS.

Se desea saber el paradero de Pedro Castro. Dirigirse a R. Rodríguez, Bolívar 1139.